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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和５年６月６日（火）午前８時 50 分～午前９時 31 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項はありませんので、報告事項１「令

和５年７月の委員会の予定について」を報告してください。

部 長 閉会中の常任委員会は、総務文教常任委員会を７月 25 日、社会常任委員

会を 26 日、建設環境常任委員会を 27 日に、いずれも午前９時から第２委員

会室にて開催します。

なお、６月中に開催予定の各常任委員会は、一般選挙後初の開催となるた

め、開会前に管理職の紹介をお願いします。

市 長 続いて、報告事項２「令和５年度狛江市市民公益活動事業補助金の選考結

果について」を報告してください。

部 長 ５月 28 日に、狛江市市民公益活動事業補助金の選考会を行い、令和５年

度は設立３年以内の新しい団体を対象としたスタート補助金に９団体、更な

るステップアップを支援するチャレンジ補助金に２団体の合計 11 団体と多

くの団体から申請があり、選考の結果、11 団体のうち 10 団体が採択されま

した。事業内容としては、子ども・障がいのある方・高齢者・女性等、幅広

い分野での申請があり、人付き合いが苦手で引きこもりがちな女性のために

交流の場を提供する事業や、子どもの権利にかかる取組を進める事業等、社

会課題に対する市民団体の自発的な活動が見られたところです。今回の結果

は申請団体に通知するとともに、市ホームページで公表します。

市 長 続いて、報告事項３「熱中症予防スポット・高齢者向けの熱中症予防スポ

ットの開放について」を報告してください。

部 長 熱中症予防スポットについては、市内の各公共施設と連携して実施するも

ので、開放期間中は各施設にポスターを掲示してお知らせします。令和５年

度から新たな施設として多世代・多機能型交流拠点「ふらっとなんぶ」が追

加されています。また、高齢者向けの熱中症予防スポットについては、市内
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の事業施設等に高齢者が立ち寄れるよう協力いただくもので、開放中はのぼ

り旗やフラッグ、ポスターを掲出してお知らせします。市民への周知につい

ては、広報こまえ６月１日号へ掲載するとともに、65 歳以上の高齢者には詳

細を記載した熱中症予防リーフレットを７月に発送する介護保険料決定通

知書に同封します。また、６月５日にプレスリリースも行っています。

市 長 本件について、質問等ありますか。

副市長 熱中症予防スポットは既に開放しているのですか。

部 長 ６月１日より実施しています。

市 長 ６月より電気料金の値上げが予定され、さらに秋以降は燃料価格の高騰が

見込まれます。電気料高騰に関する報道が続くと、暑くても高齢者がクーラ

ーをつけない状況につながる可能性もあるため、熱中症予防スポット等の利

用を周知してください。

続いて、報告事項４「令和５年度保育所入所待機児童の状況調査結果につ

いて」を報告してください。

部 長 本アンケート調査は、令和５年４月１日の保育園入所待機児童から４月１

日時点で認証保育所等への入所が確認できた方を除いた 52 人を対象に調査

し、回答又は電話による聞き取りを行うことのできた 41 件について集計し

たものです。各回答には、複数回答や未回答も含まれていますが、４月１日

時点の子どもの保育状況については「保護者がみている」が最も多く 23 件、

次に「認可外保育施設等の保育サービスを利用している」が 15 件となって

います。また、「保護者がみている」場合の保護者の状況としては、母が育

休中であるが 12 件で多数を占めています。２枚目以降は、質問や意見とそ

れに対する回答です。待機児童解消に向けた今後の取組や新たな保育園整備

についての質問に対して、待機児童数はゼロにはなっていないが、一部保育

園では空きが生じていること、子どもの数の減少が見込まれる中で、保育園

新設の計画はないが、補助制度やベビーシッター利用支援事業の実施等引き

続き進めること等を記載しています。今回の調査結果については、市ホーム

ページで公表するとともに、広報こまえ６月 15 日号でも公表についての記

事掲載を予定しています。

市 長 ６月６日付けで相模原市より、土曜日及び日曜日の保育において条件なし

で受入れを行うとのプレスリリースがありました。家庭での子どもとの触れ

合いの時間が短くなるといった、影響もあることから議論がある内容かと思

います。保育環境の充実を図りつつ、子ども政策について引き続き検討をし

ていく必要があります。

その他ありますか。

部 長 令和４年度部の方針の取組状況の作成についてです。令和４年度の部の方
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針について、その取組状況を作成・公表したいと考えています。そこで、庁

議終了後、各部長宛てに入力フォーマットを送付するため、方針ごとに箇条

書きで記入し、６月 15 日までに政策室へ提出してください。作成に当たっ

ては、市民が見ることを念頭に、文章が長くならないよう、また固有名詞等

の表現についても、より分かりやすい表現で端的にまとめるほか、より市民

目線のものとなるように留意してください。また、部をまたがる取組に関し

ては、部署間で調整した上で提出していただくようお願いします。今後のス

ケジュールについてですが、各部から提出いただいた後、政策室で取りまと

めた上で庁議に諮り、決定したいと考えています。決定後は、広報こまえ及

び市ホームページで公表する予定です

市 長 他にありますか。

部 長 庁舎・防災センター会議室の使用についてです。庁舎及び防災センター会

議室の使用については、備品・施錠等の管理の問題から、職員が出席するこ

とを前提に、市の事業・共催事業に関連する業務等、公務で使用していまし

たが、一部、目的の分からない予約名や、公務に該当しないと判断される事

例が見受けられたため、改めて会議室使用の目的等の確認・徹底をお願いし、

予約ルールの統一を図るため、会議室使用における運用を強化します。併せ

て、公務外利用における申請スキームを明確化するため、ワークフローによ

る申請を導入します。詳細は追って庁内掲示板にて周知します。

市 長 本件について、質問等ありますか。

部 長 会議室に個人情報を保管しているのは適切な利用なのでしょうか。書類を

保管するために使用しているのは会議室の一部ですが、会議室として使用で

きない状況にあります。

部 長 鍵の施錠をしていれば、文書を保管することには問題ありませんが、会議

室利用については検討します。

市 長 少人数の打合せ等では、ワークスペースの活用も検討してください。他に

ありますか。

部 長 「2023 年トルコ・シリア地震救援金」募金の報告についてです。「2023 年

トルコ・シリア地震救援金」募金を狛江市内各公共施設で３月１日から５月

24 日まで実施し、集まった救援金の総額は 33,754 円となりました。募金箱

の設置及び保管に協力いただいた各施設及び所管課の皆様ありがとうござ

いました。集まった救援金は日本赤十字社に送金し、救援活動の支援に活用

させていただきます。また、「救援金の募金総額のご報告及び御礼」は市ホ

ームページにも掲載します。

市 長 他にありますか。

部 長 第 51 回こまエコまつりの実施結果についてです。６月４日に開催し、当
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日は好天に恵まれ、約 2,700 人の方に来場いただき、事故なく無事に終了す

ることができました。今回は、水素燃料自動車 MIRAI や電動バイク等の次世

代モビリティの展示、脱炭素に関する協定を締結した長野県茅野市の物産展

等の新規出展に加え、令和４年度好評を得たデジタル地球儀の展示や、間伐

材を使用した１万個の積み木遊びスペース等、魅力的なコンテンツにより、

来場者数を大きく伸ばすことができたと考えています。ゼロカーボンシティ

の実現に向け、今後も市民や事業者の環境配慮行動を後押しする啓発機会の

充実を図っていきます。

市 長 水素燃料自動車は普段見られない展示のため、それを目当てに来場された

方もいました。エネルギー発電も進化しているので、今後、先進技術のまち

づくりへの活用についても視野に入れつつ事業を進めてください。他にあり

ますか。

部 長 「狛江市民センター改修基本設計」及び「狛江市新図書館整備基本設計」

に係る市民説明会の実施結果についてです。６月１日午後７時から及び３日

午前 10 時から実施し、１日は 39 人、３日は 29 人の方が参加しました。両

施設における基本設計に関する質問としては、市民センター改修については

市民ひろばの樹木の維持、テラス・ウッドデッキの木製床の耐久性等、また、

新図書館整備については、新聞・雑誌の配置、書棚等の配置をゆとりある構

成にすること、休館期間の周知、耐震強度、参考資料の充実、建築規制等に

関する様々な質問や意見をいただきました。また、両日とも基本方針に反対

や意思決定に関する手続き等の意見や質問が多くを占めていました。

なお、新図書館整備基本設計については６月 25 日午前 10 時から駄倉地区

センターで近隣説明会を予定しています。今後、市民説明会等で寄せられた

意見等を踏まえ「狛江市民センター改修実施設計」及び「狛江市新図書館整

備基本設計・実施設計」を関係各課とともに進めていきます。

市 長 市民説明会での意見について、基本設計や実施設計に取り入れられる内容

は、検討を進めてください。６月 25 日の近隣説明会では、住民の方に対す

る影響等について丁寧に説明をお願いします。他にありますか。

部 長 「多摩東京移管 130 周年記念事業」に係るロゴマークピンバッチについて

です。市町村自治調査会よりロゴマークピンバッチの配布がありました。当

該事業は、多摩地域が神奈川から東京に移管されて 130 年となる節目の年

に、地域住民が多摩の魅力を再発見し、愛着の向上を図る機会を創出すると

ともに、より多くの人が多摩の魅力に触れ、多摩への好感を高める取組を展

開するものです。10 月には、立川市で記念イベントを開催するほか、多摩地

域を周遊できるデジタルスタンプラリーが予定されています。部課長におい

ては、当該事業に関わる場合には、ピンバッチの着用をお願いします。
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市 長 他にありますか。

部 長 ６月３日の大雨対応についてです。６月２日午後から３日未明にかけて西

日本から東日本に停滞している前線と台風第２号の影響により、大気が非常

に不安定な状態となり、断続的に大雨や強風が発生しました。狛江市では３

日午前０時 41 分に大雨警報（土砂災害）、午前１時 12 分に洪水警報が発表

され、関係各課の職員で対応に当たりました。今回の大雨による多摩川及び

野川の最高水位は、多摩川では 3.63ｍ、野川（三鷹市大沢）で 2.49ｍを観

測し、野川では、一時氾濫危険水位を超えましたが、直後に水位が低下傾向

となったため、避難情報の発令を見送っています。その後、午前４時 55 分

に洪水警報が、午前 10 時 43 分に大雨警報（土砂災害）が解除となりました。

総雨量は、６月１日午後９時から３日午前６時までの 33 時間で、府中市幸

町で 246 ㎜、世田谷区岡本で 234 ㎜と、災害発生クラスの雨量となりまし

た。今回、人的な被害はなく、施設等の被害についても漏水等はありました

が、特に大きなものはありませんでした。今後も、台風や集中豪雨の発生す

る時期が続くため、各部においても気象情報等に留意するとともに職員の連

絡体制の確保等、引き続きの対応をお願いします。

市 長 議会対応について、２点あります。まず、議会における服装についてはク

ールビズとなっていますが、行き過ぎたクールビスにならないよう注意して

ください。２点目として、６月６日の報道にあった名古屋市におけるバリア

フリーに関する市民討議での差別発言についてです。ハラスメントの領域か

差別の領域かで大きく変わってくるものですが、度を超えた発言の見られる

場合には、職員が発言を制止・注意する必要があると思います。仮に市民の

代表である議員が議場で差別発言をした場合、影響も大きくなるため、公開

の場であるという意識を持つことが重要です。

他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、６月 13

日午前９時 00 分から開催します。


